
最抢眼

本报1月7日讯（记者 王皇 张阿
凤） 新时代催人奋进，新使命激荡人
心。7日上午，中国人民政治协商会议第
十四届济南市委员会第二次会议在舜
耕会堂隆重开幕。来自全市各族各界和
港澳地区的政协委员以饱满的政治热
情，围绕“打造四个中心、建设现代泉
城”中心任务，积极履行政治协商、民主
监督、参政议政职能，群策群力谋发展，
不忘初心谱新篇。

在大会主席台前排就座的领导同
志有雷杰、李好臣、段青英、崔大庸、金
德岭、刘梦海、毕筱奇、李继民、王伯芝。

中共山东省委副书记、济南市委书
记王文涛，市委副书记、市长王忠林，市
人大常委会主任殷鲁谦，市委副书记苏
树伟出席会议。

市政协十四届二次会议应出席委

员500人，实到485人，符合规定人数。
上午九时，李好臣宣布大会开幕，

全体起立，会场响起雄壮的中华人民共
和国国歌。

大会首先审议通过了市政协十四
届二次会议议程。

雷杰代表政协第十四届济南市委
员会常务委员会，作市政协常委会工作
报告。她说，一年来，在中共济南市委的
坚强领导下，新一届市政协及其常委会
认真学习贯彻中共十九大精神，以习近
平新时代中国特色社会主义思想为指
导，牢牢把握社会主义协商民主重要渠
道和专门协商机构的新定位，紧紧围绕
全市中心工作和大局，认真履行政治协
商、民主监督、参政议政职能，努力建设

“为民政协、务实政协、开放政协”，为
“打造四个中心、建设现代泉城”作出了

积极贡献，实现了本届政协的良好开
局。

雷杰说，2018年是全面贯彻中共
十九大精神的开局之年，是改革开放
40周年，是决胜全面建成小康社会、实
施“十三五”规划承上启下的关键一
年，也是我市实现“四个中心”建设“三
年有突破”的决战决胜之年。新的一
年，市政协常委会要全面贯彻中共十
九大精神，把习近平新时代中国特色
社会主义思想作为统揽各项工作的总
纲，在中共济南市委的坚强领导下，聚
焦推进“1+454”工作体系和全市工作
大局，坚持团结和民主两大主题，适应
形势新变化、发展新要求、群众新期
待，认真履行政治协商、民主监督、参
政议政职能，进一步深化“为民政协、
务实政协、开放政协”建设，切实发挥

协商民主重要渠道和专门协商机构作
用，为“打造四个中心、建设现代泉城”
做出新的更大贡献。

雷杰强调，要坚持用习近平新时代
中国特色社会主义思想凝聚共识；要聚
焦“四个中心”建设“三年有突破”积极
协商议政；要顺应新时代要求加强和改
进政协民主监督；要围绕大团结大联合
广泛凝心聚力；要着眼提高履职能力加
强政协自身建设，为“打造四个中心、建
设现代泉城”，奋力谱写省会现代化建
设新篇章而努力奋斗！

市政协副主席崔大庸在会上作政
协第十四届济南市委员会常务委员会
提案工作报告。他说，市政协十四届一
次会议以来，政协委员、政协各参加单
位和各专门委员会，共提出提案731件，
经审查，立案716件。

市市政政协协十十四四届届二二次次会会议议昨昨日日开开幕幕
雷杰作常委会工作报告 崔大庸作提案工作报告 李好臣主持
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本报记者 王杰 刘雅菲 刘飞跃

成立国际水准的专家小组
力争进入预备名单

对于目前济南市的泉·城文化景
观申遗项目，济南市城乡水务局局长
翟军介绍：目前泉·城文化景观申遗项
目正在有序进行，“我们将按照国家文
物局和遗产专家现场考察评估意见和
建议，推进申遗工作，尽力争取将泉·
城文化景观申遗项目列入中国世界文
化遗产预备名单。”

翟军称，泉·城文化景观申遗项目
能否列入中国世界文化遗产预备名
单，是申遗成功与否的关键一步。“我
们将进一步向国家文物局汇报我市申
遗情况，与中国古迹遗址保护协会和
遗产专家保持密切联系，进行评估情
况跟踪，一盯到底。”

至于申遗下一步工作，济南将成
立国际水准的专家小组，积极开展遗
产的科学研究；其次，济南将开展遗产
综合保护工程，通过定向考古发掘等
手段进一步挖掘泉水遗产，丰富遗产
核心价值真实性、完整性的佐证；三是
开展泉·城文化景观申报世界遗产相
关立法。按照《保护世界文化和自然遗
产公约》的要求，拟定“济南泉·城文化

景观保护管理办法”，保障遗产有法可
依，有法可循。

翟军透露，为更好地展示泉水丰
富多彩的文化景观，济南将在遗产核
心区范围内选址建设泉·城文化景观
博物馆。“我们还将以遗产类型和典型
要素点为重点，规划遗产展示系统，全
面展现遗产的核心价值，展示其真实
性和完整性。”

保泉压力大
一睁眼就查看泉水水位

谈到泉·城申遗，翟军便拿出手机
查看了当天的水位、降水量。“每天都
关注着，睁开眼第一件事就是查看泉
水水位。”翟军称，今年保泉形势严峻，
降雨量少且降雨分部不均，“重要的泉
水涵养区——— 南部山区降水较少，整
个济南降雨区偏北。”

翟军介绍：为保持正常降水年份
泉水持续喷涌，水务部门加强泉水源
头保护，对南部山区571平方公里区域
实施生态系统综合治理；试点区域海
绵城市建设，初步形成连片效应；建设
五库连通等水源连通工程，丰枯调剂、
多源互补，实现地表水、地下水、黄河
水、长江水、非常规水的五水统筹、互
连互通。

“现在从长江引水补源到玉符河

8万方/天，到兴济河5万方/天；通过
五库连通延伸工程，补源到复兴村2
万方/天，这是一个重点渗水带；然后
利用大明湖水，到历阳湖4万方/天，
到玉秀河1 . 5万方/天。”翟军说。

今年建7座污水处理厂
新增处理能力36万吨

2018年济南还将加大污水处理能
力以及开展小清河整治行动。翟军介
绍称：2018年将建成7座污水处理厂，
新增污水处理能力36万吨。

“目前，4座污水处理厂已经开
工建设，其余 3座正在拆迁搬迁工
作；建成之后，将根本解决过去污水
处理能力不足的问题。”翟军说，至
于小清河水质污染问题，主要是济
南市污水处理能力不足。“7座污水
处理厂建成后，将足够应付济南污
水处理。”

此外，翟军介绍称，鉴于小清河自
2009年之后未再进行清淤工作，淤泥
量比较严重，济南市将进行小清河清
淤工作。“2018年6月将完成小清河清
淤工作，完成清淤198万吨。”

“我们还将改造100公里雨污混流
管线。”翟军坦言，小清河的清淤是一
项非常复杂的系统工程，需要多部门
综合治理。

时时隔隔99年年小小清清河河再再次次清清淤淤
济南市城乡水务局局长翟军：预计清出198万吨，6月底前完成

本报1月7日讯（记者 王杰 刘雅
菲 刘飞跃） 济南市第十六届人民代
表大会第二次会议8日上午开幕。7日上
午8点半左右，人大代表们便陆陆续续
来到南郊宾馆报到。

如今，大会绿色出行的风气已成惯
例。在会议驻地南郊宾馆报到处，整齐
排放着一排排共享单车。9点，记者来到
章丘代表团房间。今年章丘代表团共分
为3个代表组。“上午8点出发的，1个多
小时就到了，路上比较顺。”章丘团的一
位工作人员介绍，章丘团往年都是集中
乘车报到，能保证报到时间。

10点左右，济南市人大代表傅强来
到报到，报到过程很顺利。会务工作人
员简单确认后，他马上就领到了房卡，
进入房间后，大会相关材料已经在房间
里放着了。不仅报到过程快速、便捷，房
间内设施也主打“简洁”风，除了必需
品，水果等已见不到。

为方便代表们详细了解全市社会
经济情况大会，还为代表们提供了电子
查询系统。查询系统内包括济南市2018
年重点项目建设计划安排意见等相关
计划，还包括多个部门单位的预算草案
等，代表们只需动动手指、点击屏幕，就
可随时查询。

此外，为了让人大代表与政协委员
随时了解自己建议提案的办理情况，济
南市委督查室、市人大常委会人事代表
工作室、市政府督查室、市政协提案委
员会还依托济南市人大、市政协建议提
案管理系统和市政府建议提案督办系
统等大数据平台，共同开发了济南市建
议提案办理“事事通”手机APP应用软
件。

代表和委员通过“事事通”手机
APP能即时查询所提建议提案交办情
况，随时了解办理动态，可与承办单位
具体承办人员通过留言、电话等方式进
行工作互动交流，对承办单位办理工作
进行评议。

值得注意的是，在代表的分组名单
中，多位代表名字后面都会标注（驻高
新）或（驻南山）字样。驻高新的12名代
表组成了第三十代表组，驻南部山区的
5名代表则组成了第三十一代表组。据
济南市人大相关工作人员介绍，因为南
部山区和高新区有着自己的特点，工作
的侧重点也不同，单独划出可以方便代
表们进行审议。济南市人大代表、南部
山区管委会主任王道忠表示：“这样单
独组成一个代表组，有利于我们结合南
部山区的情况来更有针对性地进行审
议。”

““绿绿色色””报报到到
已已成成惯惯例例
市十六届人大二次会议

今日上午开幕

7日，济南市城乡税务局局长翟军接受齐鲁晚报·齐鲁壹点记者采访，介绍了目前济南市泉·城文化景观
申遗项目进度。翟军表示：目前，济南正在采取一系列措施，尽力争取将泉·城文化景观申遗项目列入中国
世界文化遗产预备名单，走好申遗关键一步。

趵突泉水位时刻牵动市民的心。(资料片) 本报记者 周青先 摄
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